
REGLAS FIBA 2018  Preguntas y respuestas

En 
 

este 
 

documento 
 

se 
 

recogen 
 

cinco 
 

de 
 

las 
 

dudas 
 

más 
 frecuentes recibidas en la FEB relacionadas con la correcta 
 aplicación 

 
de 

 
las 

 
nuevas 

 
Reglas 

 
Oficiales 

 
de 

 
Baloncesto

 
e 

 Interpretaciones
 

FIBA 2018.
Mensualmente 

 
iremos 

 
publicando 

 
las 

 
más 

 
representativas 

 para su exposición pública, con el objetivo de completar un 
 libro de casos a final de temporada.
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6.
 

A1 
 

saca 
 

de 
 

banda 
 

en 
 

pista 
 

delantera 
 

cuando 
 restan 

 
11”

 
de 

 
posesión. 

 
El 

 
balón 

 
toca 

 
el 

 
aro 

 
del 

 equipo B directamente del saque y es controlado 
 por 

 
un 

 
jugador 

 
dentro 

 
del 

 
terreno 

 
de 

 
juego. 

 ¿Cómo se reanuda el reloj de lanzamiento?

Si 
 

el 
 

jugador 
 

que 
 

controla 
 

el 
 balón 

 
es 

 
del 

 
equipo 

 
A, 

 
se 

 reiniciará
 

con 14 segundos.

Si 
 

el 
 

jugador 
 

que 
 

controla 
 

el 
 balón 

 
es 

 
del 

 
equipo 

 
B, 

 
se 

 reiniciará
 

con 24 segundos.

Nº

 

2 – Noviembre 2018Comité

 

Técnico de Árbitros – Escuela Nacional de Árbitros

Interpretaciones Oficiales FIBA 2018 ‐

 

17‐30



7.
 

A1 recibe una falta en acción de 
 tiro. El balón entra en el cesto y, 
 a continuación, se sanciona falta 
 técnica a A1. ¿Es posible cancelar 
 las dos penalizaciones?

Las 

 

penalizaciones 

 

que 

 

quedan 

 

por 

 

administrar 

 
son un tiro libre para cualquier jugador del equipo 

 
B y, después, un tiro libre para A1. Al ser idénticas 

 
pueden 

 

cancelarse 

 

entre 

 

sí

 

y 

 

el 

 

partido 

 

se 

 
reanudará

 

con 

 

un 

 

saque 

 

desde 

 

la 

 

línea 

 

de 

 

fondo 

 
para 

 

el 

 

equipo 

 

B, 

 

como 

 

después 

 

de 

 

cualquier 

 
canasta encajada.

Si 

 

las 

 

penalizaciones 

 

que 

 

quedan 

 

por 

 

administrar 

 
no 

 

fuesen 

 

idénticas 

 

no 

 

podrían 

 

cancelarse 

 

ni 

 
tampoco 

 

parcialmente, 

 

por 

 

lo 

 

que 

 

habría 

 

que 

 
administrarlas en el orden en el que han sucedido, 

 
siguiendo 

 

el 

 

procedimiento 

 

general 

 

del 

 

artículo 

 
42 

 

(Situaciones 

 

especiales). 

 

Si 

 

queda 

 

alguna 

 

falta 

 
técnica 

 

por 

 

administrar, 

 

ocupará

 

el 

 

primer 

 

lugar 

 
en el orden cronológico.
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8.

 

El entrenador de B solicita legalmente un tiempo muerto. A3 consigue una canasta, 

 se detiene el reloj del partido y suena la señal del anotador (que, además, mantiene 

 levantado 

 

el 

 

brazo) 

 

para 

 

la 

 

concesión 

 

del 

 

tiempo 

 

muerto. 

 

La 

 

señal 

 

no 

 

es 

 suficientemente fuerte y no se escucha por lo que B2 saca desde la línea de fondo. 

 Por error, el cronometrador vuelve a poner en marcha el reloj del partido. Segundos 

 después 

 

se 

 

sanciona 

 

avance 

 

ilegal 

 

a 

 

B4. 

 

En 

 

ese 

 

momento 

 

el 

 

árbitro 

 

principal 

 

se 

 dirige a la mesa de oficiales para interesarse por la situación anterior.
El 

 

tiempo 

 

muerto 

 

se 

 

solicitó

 

correctamente 

 

y 

 

debió

 
concederse 

 

tras 

 

la 

 

canasta. 

 

Ese 

 

derecho 

 

del 

 

equipo 

 

B 

 
no 

 

puede 

 

obviarse 

 

por 

 

lo 

 

que, 

 

desde 

 

que 

 

se 

 

consiguió

 
encestar 

 

hasta 

 

que 

 

se 

 

detuvo 

 

el 

 

partido, 

 

se 

 

ha 

 

jugado 

 
irregularmente. Nada de lo sucedido 

 

será

 

válido 

 

(no 

 

ha 

 
habido 

 

falta técnica, 

 

antideportiva 

 

o 

 

descalificante). 

 

Se 

 
concede 

 

el 

 

tiempo 

 

muerto 

 

al 

 

equipo 

 

B 

 

y 

 

el 

 

partido 

 

se 

 
reanudará

 

con saque para ese equipo desde su línea de 

 
fondo con 

 

24 

 

segundos, 

 

como 

 

después 

 

de 

 

una 

 

canasta 

 
normal. 

 

El 

 

reloj 

 

del 

 

partido 

 

se 

 

corregirá

 

al 

 

tiempo 

 
exacto cuando se encestó

 

y debía concederse el tiempo 

 
muerto.
Los 

 

oficiales 

 

de 

 

mesa 

 

utilizarán 

 

cualquier 

 

método 

 

para 

 
comunicar que se ha detenido el partido para conceder 

 
un 

 

tiempo 

 

muerto 

 

correctamente 

 

solicitado. 

 

El 

 
cronometrador 

 

no 

 

pondrá

 

en 

 

marcha 

 

el 

 

reloj 

 

del 

 
partido cuando el partido continúa irregularmente.
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9.
 

A1 realiza un saque por posesión alterna al inicio del segundo 
 cuarto pasando el balón hacia un compañero que está

 
debajo 

 de su propia canasta. Cuando el balón va por el aire a la altura 
 de la línea de tiros libres de la pista trasera del equipo A y 

 antes de que llegue a su destino, A4 es sancionado con falta 
 técnica.

Cualquier 

 

jugador 

 

de 

 

B 

 

lanzará

 

un 

 

tiro 

 libre sin jugadores al rebote, tras el cual 

 el 

 

balón 

 

será

 

puesto 

 

a 

 

disposición 

 

del 

 equipo 

 

A 

 

para 

 

que 

 

realice 

 

un 

 

saque 

 

a 

 

la 

 altura 

 

de 

 

la 

 

línea 

 

de 

 

tiros 

 

libres 

 

en 

 

su 

 pista 

 

trasera, 

 

ya 

 

que 

 

era 

 

el 

 

equipo 

 

que 

 tenía 

 

el 

 

control 

 

del 

 

balón 

 

cuando 

 

se 

 sancionó

 

la 

 

falta 

 

técnica. 

 

La 

 

flecha 

 

de 

 alternancia 

 

no 

 

se 

 

cambiará, 

 

al 

 

no 

 

haber 

 finalizado el saque de posesión alterna.
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10.
 

A1 
 

está
 

lanzando 
 

a 
 

canasta 
 

cuando 
 

B1 
 

intenta 
 

distraerlo 
 

pisando 
 fuerte cerca. Los árbitros comprueban que el balón no entra en la 
 canasta 

 
y 

 
sancionan 

 
a 

 
B1 

 
con 

 
falta 

 
técnica. 

 
¿Cuándo 

 
se 

 
considera 

 que 
 

la 
 

falta 
 

técnica 
 

ha 
 

tenido 
 

lugar: 
 

cuando 
 

ocurre 
 

la 
 

acción 
 

o 
 cuando finalmente la sancionan los árbitros?

Se 

 

considerará

 

la 

 

falta 

 

técnica 

 

como 

 

sancionada 

 

en 

 

el 

 
momento 

 

en 

 

el 

 

que 

 

sucede 

 

la 

 

acción 

 

que 

 

da 

 

lugar 

 

a 

 

la 

 
misma, aunque la decisión se tome posteriormente.

El partido se reanudará

 

de la forma siguiente:

•

 

Si el lanzador tenía el balón en sus manos cuando ha 

 
tenido 

 

lugar 

 

la 

 

acción 

 

que 

 

da 

 

lugar 

 

a 

 

la 

 

falta 

 

técnica, 

 
se 

 

concederá

 

un 

 

saque 

 

a 

 

ese 

 

equipo 

 

después 

 

de 

 
administrar la sanción.

•

 

Si 

 

el 

 

lanzador 

 

ya 

 

se 

 

había 

 

desprendido 

 

del 

 

balón 

 
cuando 

 

ha 

 

tenido 

 

lugar 

 

la 

 

acción 

 

que 

 

da 

 

lugar 

 

a 

 

la 

 
falta 

 

técnica, 

 

ningún 

 

equipo 

 

tiene 

 

el 

 

control 

 

del 

 
balón 

 

y 

 

se 

 

aplicará

 

la 

 

regla 

 

de 

 

la 

 

posesión 

 

alterna 

 

al 

 
producirse una situación de salto.
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¡Hasta el 
mes que 
viene!

Puedes hacer llegar 
 tu duda al correo 

 electrónico
 maperez@feb.es
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